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１. アンケート集計結果
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アンケート回収率

回収件数 参加者数

（１）アンケート回収率

開催場所 回収件数 参加者数 回収率

金浦公民館 13 15 87％

市民会館 16 16 100％

離島センター 5 5 100％

北川公民館 21 21 100％

大島海の見える家 6 7 86％

神島公民館 14 16 88％

陶山公民館 8 9 89％

大井公民館 14 17 82％

計 97 106 92％
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男性 女性 無回答 合計 割合

30 代以下 0 0 0 0 0%

31～50 歳 2 2 0 4 4%

51～60 歳 8 4 0 12 12%

61～70 歳 23 9 0 32 33%

71 歳以上 37 12 0 49 51%

無回答 0 0 0 0 0%

計 70 27 0 97 100%

人数 割合

男 性 70 72%

女 性 27 28%

無回答 0 0%

計 97 100%

（２）年齢別内訳

（３）性別内訳
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「第7次笠岡市総合計画」について

よく理解できた 理解できた 理解しにくかった 理解できなかった 無回答

・今回のテーマ「第 7 次笠岡市総合計画」について

金浦

公民

館

市民

会館

離島

セン

ター

北川

公民

館

大 島 海

の 見 え

る家

神島

公民

館

陶山

公民

館

大井

公民

館

計 割合

よく理解できた 1 0 0 0 0 0 0 3 4 4％

理解できた 7 4 3 2 1 4 6 2 29 30％

理解しにくかった 3 7 2 12 3 7 2 5 41 42％

理解できなかった 0 0 0 3 0 1 0 0 4 4％

無回答 2 5 0 4 2 2 0 4 19 20％

合計 13 16 5 21 6 14 8 14 97 100％

（４）「第 7 次笠岡市総合計画」について
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※回答については複数回答有
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経営戦略「稼ぐ」について

企業誘致 農業振興 商工業振興 水産業振興 観光振興 干拓地農場

・経営戦略「稼ぐ」で，関心のある戦略分野

金浦

公民

館

市民

会館

離島

セン

ター

北川

公民

館

大 島 海

の 見 え

る家

神島

公民

館

陶山

公民

館

大井

公民

館

計 割合

①企業誘致 8 12 1 12 5 9 4 9 60 36%

②農業振興 3 1 1 6 2 2 5 4 24 14%

③商工業振興 4 2 1 5 2 2 0 3 19 11%

④水産業振興 0 1 1 1 1 0 0 2 6 3%

⑤観光振興 7 7 4 8 2 6 2 4 40 24%

⑥干拓地農業 1 4 0 2 0 5 3 5 20 12%

合計 23 27 8 34 12 24 14 27 169 100%

（５）経営戦略「稼ぐ」について
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※回答については複数回答有
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活性化戦略「賑わう」について

定住・住宅政策・都市形成 道路・港湾・漁港 公共交通

離島振興 市民参画・協働・多様な交流 広域連携

・活性化戦略「賑わう」で関心がある戦略分野

金浦

公民

館

市民

会館

離島

セン

ター

北川

公民

館

大 島 海

の 見 え

る家

神島

公民

館

陶山

公民

館

大井

公民

館

計 割合

①定住・住宅政

策・都市計画
5 9 2 13 3 9 7 8 56 34%

②道路・港湾・

漁港
3 0 1 6 2 1 2 3 18 11%

③公共交通 3 6 1 8 4 2 4 1 29 17%

④離島振興 3 4 3 3 0 1 1 0 15 9%

⑤市民参画・協

働・多様な交流
4 9 2 3 2 4 1 6 31 19%

⑥広域連携 3 3 0 3 0 3 0 5 17 10%

合計 21 31 9 36 11 20 15 23 166 100%

（６）活性化戦略「賑わう」について



- 6 -

※回答については複数回答有
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未来戦略「輝く」について

子ども・子育て環境 学校教育 生涯学習

スポーツ振興 歴史・文化・カブトガニ保護 人権・男女共同参画・平和

・未来戦略「輝く」で関心がある戦略分野

金浦

公民

館

市民

会館

離島

セン

ター

北川

公民

館

大 島 海

の 見 え

る家

神島

公民

館

陶山

公民

館

大井

公民

館

計 割合

①子ども・子育て

環境
4 6 1 12 4 9 4 12 38 23%

②学校教育 8 7 2 10 3 2 5 10 47 29%

③生涯学習 2 6 3 4 2 4 3 2 26 16%

④スポーツ振興 3 3 2 6 0 1 1 0 16 10%

⑤歴史・文化・カ

ブトガニ保護
1 2 2 1 2 1 0 2 11 7%

⑥人権・男女共同

参画・平和
0 5 0 1 1 4 0 0 11 7%

合計 18 29 10 34 12 21 13 26 163 100%

（７）未来戦略「輝く」について
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※回答については複数回答有
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安定戦略「安らぐ」について

地域福祉・健康づくり 医療・救急体制 障がい者福祉

高齢者福祉・介護 上下水道・廃棄物・環境保全 消防・防災・防犯

・安定戦略「安らぐ」で関心がある戦略分野

金浦

公民

館

市民

会館

離島

セン

ター

北川

公民

館

大 島 海

の 見 え

る家

神島

公民

館

陶山

公民

館

大井

公民

館

計 割合

①地域福祉・健康づ

くり
7 9 2 4 3 6 3 4 38 23%

②医療・救急体制 4 4 3 9 1 3 5 8 37 22%

③障がい者福祉 1 0 0 1 1 1 0 0 4 2%

④高齢者福祉・介護 6 7 2 5 4 6 3 8 41 24%

⑤上下水道・廃棄

物・環境保全
2 4 0 7 1 1 2 3 20 12%

⑥消防・防災・防犯 3 4 3 11 1 2 2 3 29 17%

合計 23 28 10 37 11 19 15 26 169 100%

（８）安定戦略「安らぐ」について
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※回答については複数回答有
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計画推進戦略について

情報・プロモーション 健全な財政運営 財源の確保 計画管理

金浦

公民

館

市民

会館

離島

セン

ター

北川

公民

館

大 島 海

の 見 え

る家

神島

公民

館

陶山

公民

館

大井

公民

館

計 割合

①情報・プロモー

ション
2 3 2 7 3 4 2 3 26 17％

②健全な財政運

営
8 8 3 5 4 7 6 11 52 35%

③財源の確保 6 8 3 13 2 3 4 12 51 34%

④計画管理 4 4 1 6 2 3 0 0 20 14%

合計 20 23 9 31 11 17 12 26 149 100%

（９）計画推進戦略について
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・市長と対立している事案について

・議会改革で総合計画も含めて全体的な説明について

・視察に行かれた報告

・篠坂インターを広く拡張すると今後利用はどうなるか。またどんな利便性が

市民にあるのか具体的に

・工場進出企業を広報で報告されたら，その企業がどのような仕事をしている

のか。

・事前に地域でアンケートを取りその地域での問題に対しての対策等について

・一つひとつの分野に対して具体的な報告をしてほしい。また進捗状況を分か

りやすく伝えて欲しい。

・上下水道の進行について

・病院の災害時に対しての対策について

・戦略分野の内容について

・北川地区の防災推進について具体的に

・市民との意見交流会―自由に意見交流が出来る内容に

・小・中学生など子どもが対象の取り組みについて

・各議員活動の報告

・地域で出た管内事案について

・医療・福祉・公共交通など日常生活に密接した内容

・子どもの教育の充実について

・若者の定住促進について

・市民生活に身近な課題に対する取り組みについて

・地域に関係のあるような事項について。地区ごとに別々でも良いのでは

・水害対策（吉浜地区）

・高潮対策

・実施計画の説明

・7 次総合計画の進捗度

・見直すべき課題の対策

・支出の多い事業と今後の見通し削減案

（１０）次回「議会報告会」の内容の希望について
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・議会報告会を毎年続けて欲しい。

・人口減の質問をしました。総合計画では 2025 年で 46460 人程度の人口で計画

の由，現在の 85 人/月の減少率では 2 年後にはこの数字になるかもしれませ

ん。この甘い計画を議会に通してしまうのは？と思います。

・こういう場に来ると色々市への要望を思いつきますが普段は市へ意見を送ろ

うとは思わない。議員さんと顔を合わせて意見を聞いていただける場に重要

性を感じた。

・市民のため，市の発展のための良心的な議会を進めてほしい。

・笠岡市の為に議員さんが努力していることがわかった。案ばかりではなく 22

人の議員さんが力を合わせて市民の為に実現に至るように頑張ってほしい。

・ＴＶを見ていて見苦しい様子がある。（言葉・態度）

・市議会の内容を詳しく報告して欲しい。又，広報のページを増やしてほしい

・小田川と尾坂川の中に堤防を作って欲しい。

・質問の回答が回答になっていない。

・小北中学校の横断歩道について以前は信号が設置してあったが現在はなく生

徒が横断しにくい。旗などでアピールしてはどうか？事故があってからでは

遅い。歩行者保護違反が多い。

・地区のまちづくり協議会すべてで実施してほしい。

・若い世代の意見を聞いてほしい。

・財源の確保が大切です。

・「歳費を上げて，定数を削減」の方向はよくないです。民意が良く伝わるよう

に定数は考えて欲しい。

・市民の為に前向きな議論を

・今日の議会報告会で，関心のある方を重点的に取り組んで話を進めては？7

次笠岡市総合計画においても大島にも重点を置いた取り組みを持ってきてほ

しい。

・参加人数を増やす努力をしてみては

・市長・議員ともに市民より選出された方なので共に笠岡市の発展のために英

知をつくし前向きに取り組んでほしい。

・議員定数を含めた議員の適正化に努力してほしい。

（１１）笠岡市議会についてのご意見
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・人口が減っているのだから議員定数減は当たり前なのに報酬を上げるとはど

ういうことなのか。報酬に見合う仕事されていたら議員さん自ら上げること

を言わなくても市民の方から声が上がると思う。応援しているので力を発揮

してください。資質の向上を願っています。

・市民病院の存続について

・市の執行部（市長）と議会は両輪と言われていますが，笠岡市での状況はよ

くなっているのか心配。

・人口が減少しているという現実を議会，当局とも第一に考えて欲しい。また

市の知名度のアップももう少しと思う。

・笠岡市行政に対し，保育視点で保育の事を反映，かじ取り役を期待している。

・説明会での動画と配布された資料との絡みがわかりにくく，理解しにくい。

・説明が淡々としていて伝わってこない。動画を見ながらなど，ゆとりをもっ

て説明してもよいのでは？

・毎日行う勉強会のような市民が参加しやすいような報告会にしてほしい。

・詳しい資料を見て説明を受けたい。

・女性議員の増加について

・若い議員の増加について

・高齢の方の参加が多いので若い年齢層の方に声を掛けてみてはどうか？
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２.報告会に寄せられた意見・感想・要望等

おことわり

※ いただいた御意見等の中には，議事機関である市議会だけの判断では御回答ので

きないご意見や，執行機関である市長等の権限に属する案件もありました。

その場合には，市長等執行部に照会・確認の上，回答していますが，あくまでも

市議会としての回答であることを御理解ください。
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質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言の要旨

・企業誘致振興の具体的な状況を教えて欲しい。

議会の回答

・新笠岡港工業団地。※現状説明する。㈱サラの説明をする。

質問・要望・提言の要旨

・学校規模適正化について

議会の回答

・現在，議論がされている。

※金浦中学校生徒数，金浦小学校生徒数，城見小，陶山小も生徒数を報告
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質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言の要旨

・小中一貫校になるのか？

議会の回答

・今，教育委員会からの審議会答申報告を待っている。

質問・要望・提言の要旨

・全員がスクールバスで？

議会の回答

・何校か対象になりうるかもしれない。
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質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言の要旨

・市民が知り得ないところで小中一貫の話が進んでいる感がある。ソフト面，

教員の連携などから始めるべきではないか。

議会の回答

・以前より，ソフト面を進めてきた。ただ，市民への説明不足は否めない。

質問・要望・提言の要旨

・こども園について問題が出ている。行政説明不足。市会議員は知っていたの

か？

・市と市民に壁が出来ているように思う。市民の負担が減るような方法で統廃

合を計画してほしい。幼稚園側が統合に反対している。

議会の回答

・方向性は説明を受けていた。地域への説明は徹底するようにと行政に訴えて

いる。
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質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言の要旨

・豪雨災害。吉田川，用之江川，有田川が流れてくる。吉浜は今まで経験がな

いほどの被害だった。何か排水ポンプを替えるなど具体的な今後の対策はな

いのか？

・２基あるうちの１基のポンプ容量を増設して欲しいと地域要望している。

議会の回答

・農業用ポンプという機能の不足が否めない。実害対策の早い時期の実施を訴

えている。生江浜，ポンプ場新設検討始める計画がある。越水対策検討中。

質問・要望・提言の要旨

・企業誘致 笠岡市民の雇用に付与するのか？

議会の回答

・宅地開発等，総合的に支援が必要。
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質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言の要旨

・企業誘致，市の誘導政策。雇用は広まっても豊かさを実感できるのか。

議会の回答

・固定資産税減免等，県，市の施策誘導は笠岡市に手厚くしていると思ってい

る。市内平均所得の指標を総合計画に盛り込ませた。生活実感として豊かさ

を重視している。民間企業と共同で施策を実施していくべきと考えている。

質問・要望・提言の要旨

・新たな工業団地開発計画は？

議会の回答

・民間が開発をしていきやすい補助制度を整備している。
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質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言事項記録票

金浦公民館

質問・要望・提言の要旨

・線引き廃止効果は？

議会の回答

・効果は出てきていると思うが，引き続き検証していきたい。

質問・要望・提言の要旨

・スマートインター。料金体系。いったん出口を出ても安く市内を周遊できる

ような料金体系を要望したい。

議会の回答

・今後の課題として承る。

質問・要望・提言の要旨

・島の方へ観光誘致を積極的に行っていただきたい。

議会の回答

・今後の課題として承る。
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質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言の要旨

1)子育てを仕事として認知し、手当等を出す等の施策はできないか。

2)海が見えるケアハウスの設置はできないか。また、PR をもっとしていくべき。

議会の回答

1)妊娠から子育てまで総合的にサポートする専門部署「ネウボラ」を開設した。

ご提案の内容については考えたことはない。時代にマッチしたサポート体制

を今後も推進していく。

2)笠岡市では人口割で高齢者施設は充実している。市外等の利用者もいるため

空きがないとは思うが、人口減少が進むにつれて利用できるようになってく

る。新設での施設の設置は難しい。北木島にはケアハウスのような高齢者向

けの住宅があり、今後利用促進を進めていくよう検討をお願いしている。民

間には、海の見える施設がある。見学等もできる。市外への PR も進めていく。

質問・要望・提言の要旨

・市議会の報告が少し少ないのではないか。具体的な取組について尋ねる。

議会の回答

・それぞれの常任委員会で政策提言を行うためテーマを決めて取り組みを行っ

ている。総務文教委員会では、小中一貫校の推進について取組みを行ってい

る。

環境福祉委員会では、地域包括ケアの推進についての取組みを行っている。

建設産業委員会では水道事業の安定化についての取組みを行っている。それ

ぞれ、1 年ないし 2 年の期間で提言をまとめる予定となっている。
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質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言の要旨

1)総合計画は７次ということだが、今まで７つの計画があったのか。

2)市内の重要な文化財等もっと PR すべきである。

3)定数、報酬についての考えについて

議会の回答

1)あった。

2)日本遺産では石をテーマに取り組みを行っている。飛島の問題も取り上げて

充実したものにしていきたいと思っている。

3)議員のレベルをもっと上げたい、今の報酬が良いか悪いか第三者委員会で検

討をして頂いている。定数減に伴い委員会構成等の見直しなども課題となっ

ている。

質問・要望・提言の要旨

・総合計画はどのような人口を予測して計画されているのか。

議会の回答

・総合計画の審議の中で将来人口を推計し、定住促進を努力している。推計に

基づきたてられている。推計が甘いと言われればその通りだが、２０４０年

の人口は３２０００人程度になることも勘案しての計画となっている。
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質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言の要旨

1)市民病院について１００人会議の建て替えアンケートについて聞かなくても

わかっている結果だと考える。建て替えについてどのように決着していくの

か。

2)１００人会議は意味がなかったのでは。

議会の回答

1)市民病院の問題については、まず、建て替えが先なのか、黒字にするのが先

なのかといった問題になる。議会としては、存続をするのなら建て替えを行

ってほしい。その決断をするのは市長であると考えている。議会内には病院

の問題については賛否があるのは事実。本年度中に結論を求めている。

2)議会は反対の立場であった。日程等、内容が定まってなかった。会議は無駄

だったが、意見は無駄にしないよう結論を出していきたい。

質問・要望・提言の要旨(要望)

・議会は市民の代表者だと思っている。行政との協力関係の構築をしてほしい。

議会・行政・市民が一体となってまちづくりをしてほしい。

議会の回答

・今後の課題として承る。
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質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言事項記録票

市民会館

質問・要望・提言の要旨

・議会での批判的な意見とか、行政からの唐突な計画の提案など混乱している

が、なぜこのようなことが起こるのか。

議会の回答

・議員は２２名いる。政治的スタンス、世代も違う。当然批判的な方もいる。

すべての議員で議会を構成している。是々非々の活動を行っている議員もい

る。すべての議員で構成しているのが議会という認識をしてほしい。

・行政の対応だが、民間の市長となって今までとは違うやり方で運営をしてい

る。議会としては、そういった姿勢についても質している。

・２元代表制のそれぞれの権限の中で自治体運営を行っている。市民の皆さん

に迷惑のかからないよう、反省すべきは反省して今後も取り組んでいく。

質問・要望・提言の要旨

・市民病院について赤字ということはわかる。しかし、安心してみていただけ

る病院だと感じる。

議会の回答

・毎年一般会計から年間３～４億の繰り入れをしても３億の赤字となっている。

その赤字も累積をして３５億円以上となっている。公立病院は、とんとんか

赤字の病院が多い。市民のみなさんにもそのことは理解していただき、公的

病院の大切さも考えたうえで結論を出していきたい。

・病院事業管理者の招へいにも力を入れていく。
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質問・要望・提言事項記録票

離島センター

質問・要望・提言事項記録票

離島センター

質問・要望・提言の要旨

・健康ポイント 島の中の行事にも対象イベントを増やしてほしい。島から出

たイベントは費用がかさむ。健康ポイント対象の幅を増やすべき。道の駅で

は弁当を買わないとポイントにならないなど。過疎地は緩めて対象にしてほ

しい。

議会の回答

・議会から要望する。

質問・要望・提言の要旨

・イノシシ対策をしてほしい。耕作意欲を無くしてしまう。早急に対応してほ

しい。

議会の回答

・全市的に対応している。おそらく市は何らかの動きを検討する。早急に対処

すべきと考える。
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質問・要望・提言事項記録票

離島センター

質問・要望・提言事項記録票

離島センター

質問・要望・提言の要旨

・危険家屋が増えている。

議会の回答

・市に訴えていく。

質問・要望・提言の要旨

・豪雨災害で道路が塞がれた。土砂で。

議会の回答

・県道だと思うので，県へ要望していく。
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質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言の要旨

・テーマが大きすぎるので何を質問すればいいかわからない。

・総合計画について項目ごとに現在進んでいる具体的な内容について

議会の回答

・「稼ぐ」については、企業誘致について県営港町に２社の決定。あと２区画残

っている。観光振興では、日本遺産の認定について進めている。

「賑わう」については、定住促進等進めている。「輝く」では、教育の充実に

ついて認定こども園の取り組みを進めている。公立の幼保についての検討で

ある。スポーツについて、基礎はできているがメインの競技スポーツは育成

できていない。しかし、裾野を広げるという意味で生涯スポーツに力を入れ

ている。今後競技スポーツについても推進していく。「安らぐ」については、

高齢化が進む社会になり、救急の問題がある。特に夜間救急には課題がある。

市民病院については現在議論を行っている。公的病院の役割について検討を

している。身近な上下水道については地形的にコストがかかっている。島へ

の送水については漏水が多発している。今後、しっかりと検討し安全な水道

事業運営を行うようにしていく。

質問・要望・提言の要旨

・これだけの計画なので進捗状況をしっかりと報告してほしい。

議会の回答

・進捗状況については、議会に報告がある。市民への報告もしっかりするよう

に進めていく。
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質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言の要旨

1)概要版について概要すぎる。もう少し項目的なものを入れたものを各家庭に

配布するべき。

2)進捗状況の確認について

3)防災について予算や体制，避難所の在り方など今後の対応はどのように考え

ているのか。

4)北部は、市街地に比べて行政サービスが行き届いていない議会としてどのよ

うに考えているのか。

議会の回答

1)総合計画の概要版については執行部が出してくるので要望はしていく。

2)議会へ評価の説明がある。毎回、理由等議論を行っている。

3)どのような体制で避難するかが問題だと考えている。昔ながらの災害対応に

なっている。議会としても地域と連携した形での避難体制の構築を進めるよ

うに質している。議会でも追及していく。

4)北部について特別なものをすることは難しい。全体的な観点での対応となる。

質問・要望・提言の要旨

1)総合計画について家庭に一冊配布していただきたい（要望）

2)進捗管理について責任の明確化することはできないか。

3)大規模災害の対応について

議会の回答

1)執行部へしっかりと要望していく。

2)実行に移せる体制になっているか３年間でローリングしている。実施計画で

は毎年管理を行っているが、計画はすべてクリアできるように対応している。

3)防災士について今後取組みは検討するが、議員では１名が取得している。



- 27 -

質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言の要旨

・総合戦略のキーワードから北川地区は程遠いと感じる。地域防災の推進が重

要であると考える。見直しを強力に進めるようにしてほしい。

議会の回答

・尾坂川について、①年内に復旧工事の契約予定、②出水期までに河川側の護

岸工事完成予定

・小田川の樹木伐採について、①市の予算確保次第、事業予定

河道掘削について、①掘削箇所、検討中②小田川と尾坂川合流付近、実施中

・北川第一排水機場について、①浸水による損害箇所は仮復旧完了②11 月 27

日に災害査定(明日)③年明け本復旧工事発注予定

・ポンプはオーバーホール、 原動機、減速機、電気制御盤等は更新予定

質問・要望・提言の要旨

1)小田川、尾坂川の導流提の設置についてどのようになっているのか。

2)避難所については、北川地内の避難場所について考えてほしい。

3)干拓の牛の問題について

議会の回答

1)尾坂川、小田川については県の工事となる。執行部を通じて県に強く要望を

行っているところである。

2)防災については、地域の特徴を活かした防災体制について講習等行ってはど

うかと質している

3)干拓の臭気対策については、議会で特別委員会を設置し取り組みを行い始め

ている。
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質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言の要旨

・北川地区への現地対策本部の設置について２日間遅れた。なぜ遅れたのか指

揮、命令系統のプロセス等状況を説明してほしい。

議会の回答

・早くから現地本部が設置できなかったのは，島地部を含め，市内各地から多

くの情報が入り混乱する中，避難所開設の準備もあり，現地へ職員を派遣す

るのは困難な状況だった。そうした中，多くの被害が発生した北川地区と金

浦地区に，り災届け出申請の出張窓口を開設し，利便を図った。また指揮・

命令については，笠岡市災害対策本部において本部長（笠岡市長）が任にあ

たる。本部員（各部長）からの報告・協議に対し，指揮，命令をする。各所

属長は，関係する情報の収集や対応にあたるため，権限のある職員を早期に

現地派遣するのは困難である。（危機管理課）

質問・要望・提言の要旨

1)治水対策について、植林等治水について考えているか。もとの原因について

どのように考えているのか。

2)ごみ袋の問題はどうなっているのか？

議会の回答

1)防災対策の観点も含め様々な議論を展開している。ただ、行政は縦割りにな

っているので対応が遅れている。今後、しっかりと質していく。

2)ゴミ袋については、金額的な問題だけで議論しているわけではない。負担を

お願いするにしても公平な負担の在り方、また、生ごみ等の対応を含め環境

整備をすることも必要と考えている。
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質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言事項記録票

北川公民館

質問・要望・提言の要旨

・総合計画の中で、廃棄物・環境保全について森林保全という項目も必要だと

考える。そこも含めていただきたい（要望）

議会の回答

・今後の課題として承る。

質問・要望・提言の要旨

1)執行部とうまくいっていないように感じる。次回選挙に向けて対抗馬の擁立

をしなければ批判だけとなる。どのように考えているのか。

2)議員不祥事についてどのようになっているのか。

議会の回答

1)ご意見として承る。

2)一生懸命になった気持ちが暴力といった形となったのではないかと考える

が、暴力は認められない。議長名で厳重注意にしたところである。現在、５

名の議員の連署で審査会の設置要請があった。今後、審査会開催に向けて取

り組んでいる。暴力は決して許されない。
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質問・要望・提言事項記録票

大島海の見える家

質問・要望・提言の要旨

【第 7 次総合計画関係】

1)第 7 次総合計画を報告案件にした理由は。(執行部が説明するものである)

2)議会基本条例やまちづくり条例等と内容確認されての報告なのか。

3)笠岡市議会改革の取り組み(8 項目)の実施状況はどの様になっているのか。

4)総合計画冊子の文言，カタカナ語が多過ぎる。

5)この度の基本計画に議案提案後、議決がなぜ遅れたのか。

6)総合計画を説明するのであれば夢があるような具体例を出して頂きたい。

この度の報告内容は執行部と議会でなにかあったように受けとれる。

議会の回答

1)本計画は議会も責任をもって可決した。

そして，可決迄の経緯について議会としての活動を紹介したかったものであ

る。

2)議員も自覚し条例に則って進めてきた。

3)討論会は随時進めている。

・定数・報酬については答申を受けて議論を進めているところである。

・事務局については，予算の関係上これからである。

・立法については，一歩ずつこれから進めていく。

・ICT については，12 月定例から始めたところである。等

4)分かり難いと思われる。執行部に依頼しておく。

5)議員意見で改定もしてきた項目もあった。基本戦略の文言や戦略分野の文言

等で定例会中では結論出ず，委員会で慎重審議が必要と判断したことから 2

月となった。

6)議案については，議員それぞれの考え方はあるし，合議制である。否決され

た事例は少なく，殆どは可決されている。
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質問・要望・提言事項記録票

大島海の見える家

質問・要望・提言事項記録票

大島海の見える家

質問・要望・提言の要旨

【7 月 11 日 暴力事件】

1)議員として暴力事件を起こしてはならない。

どの様なことから暴力となったのか。

2)倫理条例に基づいて処分を判断したのか。

市民からの苦情をよく聞くが。

3)当初から倫理条例に基づく委員会等を発足させ議論し処分すべきではない

か。

議会の回答

1)7 月の豪雨災害対応の意見のすれ違いと思っている。

議員でなくとも暴力行為は絶対してはならないと思う。

2)当初は「厳重注意」で終えたが、先般、被害届が出された。

議会としては、警察等の判断が出た後、議会基本条例や倫理条例に則り判断

していきたいと考えている。

3)司法の判断が出た後と思われるが、ご意見としてお聞きしておく。

質問・要望・提言の要旨

【議会報告会のあり方について】

1)なぜ 5 回目以降、報告会会場の場所を少なくしたのか。

また参加人数も少ない。

議会の回答

1)委員会で決めてきたことで、この場では詳細内容は把握出来ていない。

今回は、昨年より場所(8 会場)を増やしてきたところである。来年度に向けて

参加人数も含め再検討をする。
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質問・要望・提言事項記録票

大島海の見える家

質問・要望・提言の要旨

【その他 意見として】

1)議員はプライドをもって業務遂行して頂きたい。

クールビズは理解するが放映もされている。

2)2019 年 10 月からの消費税アップについて、零細企業は大変である。議会も承

知した上で意見提案していただきたい。

3) 漁業法改正案には、企業の新規参入を促す内容であるが、現漁師等負担が増

す可能性があることから、議会として注視していただきたい。

4)昨年の報告会で、議員報酬について聞いた後、「おどりゃあ、ちゃあちゃあ言

うな」と言われた。品位を疑う発言をされた。

5)2018 年 12 月定例会 イノシシ対策予算 1,500 万円

なぜ北木島なのか理解できない。慎重審議を頼む。

6)水道料金値下げ議案についても否決された。市民にとっては安い方が良い。

7)笠岡へ人が集まる等々建設的な議論の場とすべき。放送見ていて恥ずかしい。

8)干拓周辺の悪臭がひどい。駅前もいつも臭っている。対策を頼む。

9)人口減少、高齢化、過疎化などで、神社や墓地管理が大変となってきている。

その上に、イノシシが増え作物被害が多い。議員も身近な問題解決に努める

べき。

議会の回答

・今後の課題として承る。
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質問・要望・提言事項記録票

神島公民館

質問・要望・提言事項記録票

神島公民館

質問・要望・提言の要旨

【第 7 次総合計画関係】

1)教科書を読んでいるようななものである。(意見)

2)議会と市長が良好な関係でないような説明である。

3)20 年・30 年を見据えた計画であるのか。スピーディーに実行して頂きたい。

4)外浦のような過疎化地域のまちづくりを実施してもらいたい。(意見)

議会の回答

1)意見としてお伺いする。

2)この度の報告は、総合計画策定にあたり議会が取り組んだ内容も兼ねて説明

させて頂いている。

3)将来を見据えた計画である。

円滑な取り組みと議会の監視も必要であり、議会としても随時進捗について

監視している。

4)意見としてお伺いする。

質問・要望・提言の要旨

【7 月 11 日 暴力事件】

1)このようなことがありえるのか。

議会の回答

1)「厳重注意」で終えていたが、被害届が出された。

議会としては、警察等の判断が出た後、議会基本条例や倫理条例に則り判断

していく。
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質問・要望・提言事項記録票

神島公民館

質問・要望・提言の要旨

【議会報告会のあり方について】

1)報告会の趣旨は。

2)なぜ報告会の回数が少ないのか、特に神島、第 1 回以降 2 回目である。

3)年々回数を減少させている、昨年の実績は。

4)委員会視察等で、先進的事例紹介と成果について報告をお願いしたい。(意見)

議会の回答

1)議会基本条例に基づき実施している。

開かれた議会を目指し、議会から市民への情報提供や市の重大課題及び計画

などを説明させていただく。

また、市民のご提案やご意見を聞き、その内容を議会として改善していくも

のと、執行部に提案していくもの等、市民目線に立って取り組んでいるもの。

2)神島のまちづくり協議会と議会とで調整をしてきた結果である。

1 回から 4 回は全地区へ報告会の日程調整をさせていただいた。

3)4 会場で実施し、参加人数は 70 名であった。

この度は 8 会場としているが、次回は再度検討する。

4)意見として承る。
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質問・要望・提言事項記録票

神島公民館

質問・要望・提言の要旨

【議会・議員について】

1)議会は本気で業務遂行をしているように見受けられないし、市民の意見も把

握していないように見受けられる。

2)議会中、頻度高く休憩をとるし、態度も悪い。

3)神島保育所について、どの程度議会が関わったのか。

4)この度の議員報酬提案で月額 50 万円への根拠を聞きたい。

報酬が高すぎる。(相応の仕事や結果を出していれば良いとの意見あり)

5)議員数は多いと思われる。マイナス 5 名程度にすべき。玉野市を見習うべき。

6)視察等公費で実施しているが、視察で実力が向上しているのか。本来であれ

ば自身の勉強であることから自費ですべきではないか。

議会の回答

1)ご意見を持ち帰り議会に伝える。

2)生理的な休憩も必要と思われるが、ご意見を持ち帰り議会に伝える。

3)機会損失を出さないように、議員も早期の場所の確定に意見を出してきた。

4)月額 50 万円については、詳細にわたるため後日提案資料を持参する。

5)ご意見を持ち帰り議会に伝える。

6)ご意見を持ち帰り議会に伝える。
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意見，要望，質問・要望・提言事項記録票

神島公民館

質問・要望・提言の要旨

【その他】

1)医療体制について

①市民病院も含め医療体制の充実をお願いしたい。

例として、手の切創した時の受け入れ体制は。

②市民病院は赤字が継続するのであれば閉院したら。

③市民病院の医師が短い期間で変わっていくが長期勤務は無理か。

2)救急体制について

➀総合計画に医療・救急体制の整備とあるが具体的には。

②救急車が到着しても発車までに 20 分から 30 分を要している、もっと円滑

にできないか。

3)北木島でのマラソンを実施して頂きたい。

議会の回答

1)-①議会も医療体制の充実を願っている。執行部に於いては大学等へ医師採用

について頻繁にお願いに行っているが、現実は厳しい状況である。

1)-①大学等の人事で行われるもので、ご理解頂きたい。

例: 外科等が診療していない場合は救急に連絡してほしい。

1)-②新しい計画では黒字計画となっている。

しかし、議会としては数項目にわたって改善申し入れをしている。

また、先般行われた 100 人会議においても、市民病院は必要であるとの結

果であった。このことより病院の建替えについては、病床数も含め本年度

中に決まる予定である。

2)-①執行部には医師の確保に努めていただき、医療・救急の充実を図っていき

たいと思うし、救急体制の一つには島しょ部の体制を改善する内容も含ま

れている。

2)-②患者の症状を判断し、救急車内で受け入れ先を当たっている。 消防も全

力で 1 分でも早く病院に届けたい所であるが、本市・近隣病院のスムーズ

な受け入れが困難な状況である。消防本部へは伝えておく。

3) お聞きしておく。



- 37 -

質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言の要旨

・総合計画において、議会はどのような思いでかかわってきたのか。

議会の回答

・市議会から２名審議員が出席した。素案に対して、市長公約である「北木島

消防出張所」は現実には無理である。「小中一貫の英才教育校」は、少子化が

進む中で各学校から引き抜いたら、後の学校が成り立たなくなる。子どもが

増加している時の考え方だ。「水道料金値下げ」は、今後全国自治体が配水管

老朽のため，布設替えで多くの予算がかかることが想定されている中、今下

げて１０年後値上げという事にならないよう、今のうちに整備し、次世代へ

の負担軽減を図らなくてはならない。などの考え方から、総合計画素案から

削除や修正した内容になった。

・総合計画は、多くの分野を網羅して書かれている。これは、新たな事業を

はじめるとき、そこに盛り込まれていないと補助金が受けにくいという側面

も持っている。

・例えば、篠坂スマートインターチェンジについても、書き込んでいないと前

に進みにくい、ということが有る。

・総務文教委員会でも、最終案を４回練った。総合計画、実施計画で相当なボ

リュームを持っていて、良くできていると思う。

・今までの総合計画は、もっと抽象的なものであったが、今回は詳細な点まで

踏み込んでいる。
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質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言の要旨

・議会中継が、プロレスのようになっている。これが、議会の実態なのか。恥

ずかしくないのか。

議会の回答

・不適切な言葉は、訂正している。

・今の現状が、正しいとは思っていない。もっと紳士的に行うべきと思ってい

る。

・持ち帰り、検討させていただく。

質問・要望・提言の要旨

1)教室へのエアコン整備はどうなっているのか。統廃合に整備は関係するか。

2)低学年のランドセル（教科書）が重いので、学校に置くことは出来ないのか。

宿題の分だけ持ち帰ればよいのでは。

議会の回答

1)エアコンの設置は順調に行われている。来年度で小中は完備する。先ずは体

力のない保育所から始めた。

エアコン設置は、高木市長時代から進めていて、三島市長時代はさらに加速

させた経緯があり現在に至っている。

2)基本的には、学校には置いておかない事となっている。また、低学年の子ど

もたちに聞いても、それほどの負担感は無いと聞いている。

教育委員会に伝える。
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質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言の要旨

・ICT 化で、タブレットの使い心地はどうか。

議会の回答

・まだ、慣れない点がある。

・ガラケーからスマートフォンに変わるようなものである。使い方は慣れれば

簡単。

・費用対効果としては、今回の初期投資が約２８０万円、節減効果がほぼ同額

となっていて、次年度からはその金額が節減される。また、職員の負担も大

幅に削減できている。

ファックスもいらなくなるし、瞬時に連絡が取れる。

質問・要望・提言の要旨

・未来戦略において、子どもの団体数が減っていて、子ども会が成立しなくな

ってきている。

議会の回答

・神島地区では、婦人会が消滅、字単位で老人クラブもなくなっている。この

現象に危惧している。

・任意団体は、役所の設置した団体と違い、補助もしっかりしていない。たと

えば、公民館等が支えていくなどの手段を取らないといけないのかな、と考

えるが、難しい問題である。

・子どもだけでなく、大人も同じことが言える。役の担い手がいなくなってき

ている。

北川地区を事例にあげれば、自治会同士が合併したりしているところもある。

子ども会については、いくつかの自治会が一つになって子ども会を行ったり

しているところもある。子どもが少なくなってきている以上、子ども会を成

立させるには、このような工夫で乗り切るしかないようである。
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質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言の要旨

・陶山に市民病院は出来ないのか。スマートインターチェンジ当たりではどう

か。三島市長のころからお願いしているのだが。

議会の回答

・小林市長は、建て替えるなら駅前を考えているようである。ただし、決定事

項ではない。市民病院の方向性については、今年度末までに市長が考えを出

すことになっている。

質問・要望・提言の要旨

・山口・押撫線の矢立池（夫婦池）の水を抜いているのはなぜか。

議会の回答

・水を抜いているのは，改良工事ではなく，市がため池栓の改修を行うためで

ある。（建設管理課）
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質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言の要旨

1)入田―大戸の信号機を、以前から要望しているが、なぜ付かないのか。

2)池の平池、新池が漏れている。

3)イノシシの被害で困っている。

議会の回答

1)入田－大戸間の信号機の設置要望についてであるが，笠岡警察署に確認した

ところ，要望箇所について岡山県警に要望をだしているそうである。設置の

可否については，岡山県警で総合的に判断され決定されるとのことである。

（協働まちづくり課）

2)池ノ平池の現地確認を行い，池の水を抜き暫く様子をみることとなっている。

新池については斜樋の修繕工事を行う予定である。「意見発表者と現地確認済

み」（建設管理課）

3)市内の至る所で被害が出ている。報奨金も上げたりして駆除に力を入れてい

るが、捕獲される以上に増えているのが現状である。イノシシ対策の補助金

が出ているので、それを活用してもらいたい。
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質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言事項記録票

陶山公民館

質問・要望・提言の要旨

1)議員定数、報酬の検討がされているが、どうなるのか。

人口減を考えると、定数減は当然である。

2)市民病院の１００人会議はどうだったのか。

議会の回答

1)現在議会改革特別委員会から、議長へ審査結果を提出し、報酬については、

報酬審議会が開かれ、議長に答申が出たところである。まだ、最終決定には

至っていない。

2)市民病院を考える１００人会議は、予定より時間が短縮されたため、十分に

議論が尽くせないまま終了した。講演のあと，１０組くらいに分かれて話し

合ったが，その結果発表も出来ない状況であった。また、市民に十分な情報

提供がされていないまま進められたのが現実である。

質問・要望・提言の要旨

1)市民病院を北部に作ってほしい。

2)笠岡インターを、もっと活かしてほしい。

議会の回答

1)市民病院の方向性については、今年度末に、市長が自分の考えを述べること

になっている。議会としては、市民病院特別委員会でも、それは選択肢の一

つだという意見もあった。

2)笠岡インターが有ることによって、企業誘致も有利になっている。
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質問・要望・提言事項記録票

大井公民館

質問・要望・提言事項記録票

大井公民館

質問・要望・提言の要旨

1)地域防災について、現在の防災無線は聞き取りにくい。井原のようなケーブ

ルテレビの回線を使っての「おしらせ君」のようなことができないのか。

2)企業誘致による雇用は、どれくらいなのか。

3)議会でペーパーレスなどの ICT を進めているが、効果は。

議会の回答

1)防災無線は、音声が聞きづらいとの苦情は多く入っている。この度の豪雨災

害を教訓に、今後は避難勧告及び避難指示については、甲高いサイレン音を

使用することになる。これにより、もっと有効に機能すると思われる。

2)たとえば、サラにおいては、２５０人と言われているし、県の工業団地に入

った企業や、北部に進出したり、拡張したりしている企業を合わせると相当

な雇用が生まれてくると考えられる。

3)ICT の導入については、今回導入費用約２８０万円は、今年度の経費削減と同

額であるとみられている。つまり来年度からは、その金額が常に削減される

わけなので、費用対効果はあると思う。また、災害時には、災害本部に動画

配信も可能になり、災害現場の詳細な把握にもつながる。

質問・要望・提言の要旨

・今井小学校前の道路の拡幅は出来ないのか。

議会の回答

・計画は、ずっと前からあるが、用地買収がうまくいかず、止まった状態が続

いている。
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質問・要望・提言の要旨

・災害時において、避難等にプライバシー（個人情報保護）が障害になってい

る。

議会の回答

・この点は、以前から問題として指摘されている。

ただ，この度の７月の豪雨災害において，災害を受けた地区、北川地区であ

るが，総勢で２５０人近くの人が避難した。たまたま自主防災組織が避難の

ための連絡網を作成したばかりという事もあり，おおむね避難はできたが，

いざ避難するとなると，そこでいろいろな問題が発生し，避難場所が一か所

ではなかったために，安否確認が容易でなかったり，病人や、体の不自由な

方がいる，高齢者がいるなど多くの反省点があった。

そこで、ある自治会は、避難が自力でできるか、できない場合はどうすれば

避難できるか等の詳細なアンケートを実施したりしている。

やはり、災害を受けた地域と、受けていない地域の温度差はあると思う，こ

のような事を教訓に考えたら，理解してもらえると思う。

質問・要望・提言の要旨

1)この度の災害で、河川の立木、土砂も大きく影響していると考えられる。

大きい川は、撤去に向かっているが、小さい河川はどうすればよいのか。

2)ため池の管理を、もっとしてほしい。

議会の回答

1)小田川の氾濫の要因に、立木や土砂の堆積があり，現在撤去中である。その

ほかの河川については、要望書を出し、定期的に浚渫をやってもらう事をお

勧めする。何年ごとかに浚渫することが恒例になっている。

2)ため池の件は、担当課に伝える。
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質問・要望・提言の要旨

・水道料金の値下げについて、議会はなぜ賛成しないのか。

議会の回答

・この度の海底送水管の漏水事故のように、笠岡市の送水管は大分年月が経っ

ていて、多くの送水管の布設替えをしていかなくてはならない状態が迫って

いる。今のうちに、そちらを優先するというのが議会の考え方である。

笠岡市の現在の水道料金は、近隣市より高いのは事実。しかし、全国の自治

体が老朽化した送水管の布設替えを迫られている。今後水道料金が 1.5 倍か

ら２倍になる自治体が多く発生することは新聞報道でも出ている。議会も、

少しでも値下げをしたい気持ちは同じであるが、今笠岡市の水道事業会計が、

財政的にゆとりがあるうちに、そのような事業を早期に終わらせ、将来値上

げをしなくても良い方向性を議会は考えた結果である。次世代の負担をいか

に軽減するかは、我々の使命と考えている。値下げはその後と考えている。


